

“El crimen, amenaza real a la democracia”

La falta de credibilidad en los partidos y en el sistema político, el crimen y estado de derecho como el problema más grave del país, el respaldo a la salida negociada al conflicto, y la ineficiencia del gobierno en la prevención de la violación de los Derechos Humanos fueron las conclusiones del foro sobre la investigación a la "Cultura política de la democracia en Colombia", efectuado ayer en Pereira.

El estudio realizado con base en 1.700 encuestas a colombianos, adelantado por la Agencia Internacional para el Desarrollo de los Estados Unidos (Usaid), el Instituto de Estudios para la Democracia y apoyada por la Corporación Buen Gobierno muestra también que en casos extremos de corrupción la población estaría dispuesta a respaldar un golpe de estado.

La investigación analizó temas centrales como la corrupción, crimen y estado de derecho, Derechos Humanos y conflicto, gobierno local, comportamiento electoral, entre otros.

Sobre la corrupción solo el 3,6% de los encuestados mencionaron este como el problema más grave que enfrenta Colombia. "Esto, sin embargo, no significa que los ciudadanos no piensen que la corrupción es un problema real, o que sus consecuencias no son graves. De hecho, la corrupción es la principal justificación para un golpe de estado para los colombianos".

"Más de la mitad de las personas dijeron que están dispuestas a respaldar un golpe de estado en ciertas circunstancias extremas. Esto no deja de ser preocupante y comparativamente con otros países es de un nivel muy alto", explicó el estudio. El estudio es pro-0.as peen jMCID 0030 de estado

Muestra, además, el informe que no hay satisfacción con la democracia. "Cuando uno hace un análisis de este tipo tiene que tratar de diferenciar lo que es respaldo al gobierno de turno y el respaldo al sistema político como un todo, y en ese sentido el apoyo va más a mediano y largo plazos".

"Cuando se controla por efecto de la popularidad del Presidente actual, Colombia resulta como el país con menores niveles de satisfacción con la democracia, que de alguna manera se

el objeto de que las instituciones se vinculen al proceso de lo que sería el control y seguimiento a la Democracia a nivel regional, porque es necesario que estudiemos los gobiernos locales, al Departamental en un contexto con lo nacional, y específicamente en materias como la seguridad ciudadana, con la salud y la educación.

El foro fue promovido por la Red de Universidades Públicas del Eje Cafetero (Alma Mater), la Gobernación de Risaralda y el Periódico LA TARDE.\par